

MISIÓN EMPRESARIAL A CANADÁ:

# Una Oportunidad para Nutrirse de Experiencias

Un grupo integrado por empresarios socios de la Delegación Concepción de la Cámara Chilena de la Construcción, representantes de instituciones de educación superior y del Minvu, visitó las principales ciudades de este importante país con que Chile firmó este año un TLC.



Montreal, ciudad donde confluyen de forma armónica la arquitectura moderna y la antigua.

**C**onocer el desarrollo y las innovaciones tecnológicas de países que muestran notables avances en el sector construcción es importante para los profesionales del área.

Por ello, desde el 26 de noviembre, y hasta el 5 de diciembre, 18 empresarios, académicos y un representante del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, participaron de la Misión a Canadá que organizó la Delegación Concepción de la Cámara Chilena de la Construcción y que contó con el cofinanciamiento de Innova Bio Bío.

Toronto, Montreal y Ottawa fueron las

ciudades elegidas para establecer importantes redes de contactos y absorber experiencia en el rubro.

Entre las principales razones que motivaron esta importante misión empresarial está el reciente Tratado de Libre Comercio (TLC), que Chile firmó con el país del norte. Esto, sin duda, facilita las relaciones que los empresarios chilenos pueden tener al desarrollar proyectos en Canadá. Por otro lado, esta nación tiene avanzados sistemas constructivos en temas como la aislación térmica y acústica.

La opinión del past presidente de la Subdelegación Los Ángeles de la CChC, Gerardo Godoy, reafirmó esa tesis. "Canadá es un país relativamente joven que ha desarrollado

altas tecnologías en el ámbito de los negocios, de la construcción, de la optimización de los recursos energéticos y otras áreas de la producción para poder dar con ello respuesta a las necesidades emergentes de sus habitantes".

Godoy, manifestó también que los objetivos de la misión se trazaron en torno a las tecnologías aplicadas al sector construcción, "en especial, en lo que se refiere a los conceptos de aislamiento termo-acústico y propagación de incendios en la vivienda".

Asimismo, los participantes visitaron obras en proceso de construcción, para poder conocer la tecnología de materiales aplicados para condiciones especiales de temperatura

ambiente.

Emilio Fernández, primer vicepresidente Regional de la Delegación, añadió que la misión tuvo como finalidad adquirir experiencia sobre “el desarrollo tecnológico existente en países desarrollados en materia de aislación térmica y acústica, junto con los avances en temas de eficiencia energética. La idea es enfrentar de la mejor manera posible las nuevas exigencias normativas impuestas por la autoridad en estos aspectos”.

### **CARGADO ITINERARIO**

Durante su estancia en la ciudad de Toronto, los representantes de la CChC tuvieron la oportunidad de visitar la feria “Construct

Canada 2008”. Ésta es una de las exposiciones más importantes del país en materia de construcción, debido principalmente a que reúne a múltiples proveedores, empresas de ingeniería, constructoras, entre otras. Además participaron en interesantes charlas sobre temas como: la construcción en altura y regulación urbana.

Los días siguientes, los integrantes de la misión se trasladaron a Montreal para continuar con el itinerario. “En esta ciudad desarrollamos una comprimida agenda de trabajos de exposición de técnicas constructivas, visitas a proyectos en ejecución, rondas de negocios con empresas que desean tener representación en nuestro país, y actividades

complementarias a nivel diplomático”, manifiesta Gerardo Godoy.

Para finalizar el recorrido, la misión visitó la capital del país del norte: Ottawa. Esta parada les permitió conocer el trabajo de la importante entidad CMHC. Se trata de una agencia gubernamental que cuenta con más de dos mil empleados. Su trabajo se concentra en el desarrollo comercial de sistemas constructivos de Canadá, y el resto del mundo. “Nuestra visita terminó en Ottawa, donde pudimos observar y comentar técnicas de asilamiento para la vivienda, normativa canadiense para la vivienda de madera, y manufacturación de aislantes en base a celulosa”, señala Godoy.



*Miembros de la Delegación Concepción que participaron de la Misión a Canadá.*



*Nuevo edificio de la Municipalidad de Toronto.*



*Socios de la Delegación visitando los stand de la Feria Construct Canada en la ciudad de Toronto.*